

## Vorlage

Drucksachen-Nr.:	<b>BV/367/2021/II-37</b>
Einreicher:	Der Oberbürgermeister
Verantwortlich für die Umsetzung:	Amt für Brand-, Katastrophenschutz u. Rettungsdienst

Beratungsfolge	Termin	Abstimmungsergebnis	Bestätigung
Dienstberatung des Oberbürgermeisters	21.09.2021	ungeändert beschlossen	
Haupt- und Personalausschuss	06.10.2021	Ja 9 Nein 0 Enthaltung 0 ungeändert beschlossen	
Stadtrat	08.12.2021	Ja 40 Nein 00 Enthaltung 00 ungeändert beschlossen	

### Titel:

Verleihung der Ehrenbezeichnung "Ehren-Stadtwehrleiter" an den Kameraden Olaf Braun

### Beschluss:

Dem Kameraden Olaf Braun wird nach § 7 der Ehrensatzung der Stadt Dessau-Roßlau die Ehrenbezeichnung „Ehren-Stadtwehrleiter“ verliehen.

Gesetzliche Grundlagen:	Ehrensatzung der Stadt Dessau-Roßlau
Bereits gefasste und/oder zu ändernde Beschlüsse:	
Vorliegende Gutachten und/oder Stellungnahmen:	
Hinweise zur Veröffentlichung:	

### Relevanz mit Leitbild

Handlungsfeld		Ziel-Nummer
Wirtschaft, Tourismus, Bildung und Wissenschaft	[ ]	
Kultur, Freizeit und Sport	[ ]	
Stadtentwicklung, Wohnen und Verkehr	[ ]	
Handel und Versorgung	[ ]	
Landschaft und Umwelt	[ ]	
Soziales Miteinander	[ ]	

Vorlage ist nicht leitbildrelevant	[X]
------------------------------------	-----

**Steuerrelevanz**

<b>Bedeutung</b>		<b>Bemerkung</b>
Vorlage ist steuerrelevant	<input type="checkbox"/>	
Abstimmung mit Amt 20 erfolgt	<input type="checkbox"/>	
Vorlage ist nicht steuerrelevant	<input checked="" type="checkbox"/>	

**Finanzbedarf/Finanzierung:**

ohne Aufwendungen

**Begründung:** siehe Anlage 1

Für den Oberbürgermeister:

Sabrina Nußbeck  
Bürgermeisterin und  
Beigeordnete für Finanzen

**Anlage 1:**

Der Kamerad der Freiwilligen Feuerwehr Olaf Braun ist seit September 1997 aktives Mitglied der Einsatzabteilung der Freiwilligen Feuerwehr Dessau-Süd. Bevor er in Dessau-Süd Mitglied wurde, war er bereits von 1978 bis 1992 in der Freiwilligen Feuerwehr Rosdorf-Obernjesa (Niedersachsen) aktiv. Mit den dort erworbenen Vorkenntnissen war es ihm möglich, nach zahlreichen Aus- und Fortbildungen in Dessau und an der Landesfeuerweherschule in Heyrothsberge, erst als Gruppenführer und ab dem Jahr 2000 dann auch als Zugführer, die Reihen der Freiwilligen Feuerwehr Dessau zu unterstützen.

Im Juni 2002 stellte sich Kamerad Olaf Braun erstmalig zur Wahl als Stadtwehrleiter für die Freiwillige Feuerwehr Dessau und wurde mit einer großen Mehrheit bestätigt. Nach der Fusion der Städte Dessau und Roßlau ist Kamerad Olaf Braun durch den Oberbürgermeister ab dem 1. Juli 2007 mit der kommissarischen Weiterführung der Freiwilligen Feuerwehr Dessau-Roßlau beauftragt worden.

Im September 2009 fand dann die erste gemeinsame Delegiertenversammlung aller Ortsfeuerwehren der Stadt Dessau-Roßlau statt, aus welcher Kamerad Olaf Braun ebenfalls wieder als Stadtwehrleiter hervorging. Auch bei einer erneuten Wahl im Jahr 2015 wurde dem Kameraden Olaf Braun das Vertrauen ausgesprochen.

In seine Amtszeit fielen große, schwierige und unvergessene Einsätze. So zum Beispiel der Orkan Kyrill, die Jahrtausend-Hochwasser in den Jahren 2002 und 2013, viele Starkregenereignisse und auch Hitzeperioden mit länger andauernden Waldbränden sowie eine Vielzahl zeitintensiver Großbrände, komplizierte und langwierige Hilfeleistungseinsätze und zahlreiche Übungen. Bei all diesen Einsätzen wirkte Olaf Braun als Verantwortung übernehmende und mit Fachkompetenz beratende Führungskraft mit.

In seiner Funktion als Stadtwehrleiter hat er durch seine ruhige, besonnene Art, durch hohe Fachkompetenz und seiner engagierten Arbeit das Ansehen der Freiwilligen Feuerwehr Dessau-Roßlau nicht nur in Dessau-Roßlau sondern auch im Land gestärkt und repräsentiert. Auch die Fusion zwischen den Städten Roßlau und Dessau verlief dank seiner Arbeit reibungslos. Heute verstehen sich die Ortsfeuerwehren als eine Freiwillige Feuerwehr mit örtlichen Besonderheiten, unterschiedlichen Schwerpunkten, aber einem gemeinsamen Anliegen - jederzeit in Gefahrensituationen zum Wohl aller Einwohner der Stadt Dessau-Roßlau zu handeln. Als Stadtwehrleiter war ihm auch immer die Städtepartnerschaft, insbesondere zu Ludwigshafen und Ibbenbüren, ein besonderes Anliegen. Neben seiner Funktion als Stadtwehrleiter arbeitet er auch ehrenamtlich im Vorstand des Landesfeuerwehrverbandes mit. Kamerad Olaf Braun ist ein zutiefst humanistisch geprägter Mensch, der das Uranliegen der Feuerwehr, für jeden Menschen in Not da zu sein, in beispielhafter Art lebt.

Neben seiner Tätigkeit als Stadtwehrleiter ist Herr Braun u. a. seit April 2019 als Kassenwart im Vorstand des Landesfeuerwehrverbandes Sachsen-Anhalt, seit mehr als 15 Jahren Vorsitzender im Förderverein der Freiwilligen Feuerwehr Dessau-Süd sowie im beschlussfassenden Gremium der Deutschen Gesellschaft zur Rettung Schiffbrüchiger, ehrenamtlich engagiert.

Herr Olaf Braun genießt in den Reihen der Freiwilligen Feuerwehren, auch über die Stadtgrenzen hinaus, hohe Wertschätzung und Anerkennung.

Nach 19 Jahren Führungsverantwortung für die Freiwillige Feuerwehr als Stadtwehleiter hat mit der Wahl am 10. Juli 2021 eine neue Generation an Führungskräften die Verantwortung übernommen.

In Würdigung seiner Verdienste um die Freiwillige Feuerwehr Dessau-Roßlau schlägt das Amt für Brand-Katastrophenschutz und Rettungsdienst vor, den Kameraden Olaf Braun zum „Ehren-Stadtwehleiter“ zu berufen.

beschlossen im Stadtrat am

Frank Rumpf  
Stadtratsvorsitzender